

# 八女市議会基本条例の検証・見直し

## ～議会改革につなげ～

### ＜議会運営委員会＞

八女市議会基本条例第23条の「見直しの手続」に基づき、議員全員による検証を行い、見直し案を策定しました。

見直し案につきましては、9月定例会に「八女市議会基本条例の一部を改正する条例の制定について」の議案を提出した結果、全会一致で可決いたしました。

#### 議会基本条例の検証とは

検証は、全議員によつて条文ごとに、A（概ねできている5点）とB（一部できている3点）C（ほとんどできていない1点）で評価しました。その結果、平均点として3.63と前年より0.05上回る評点でした。

検証の効果として、本条例の議会における最高規範性を再認識するとともに様々な意見を集め、議会改革・改善につなげたがでました。

#### 議会基本条例の見直しを

第11条【政策討論会】と第8条、第9条、第23条の一部を改正いたしました。「市政に関する重要な政策及び課題に対しても、議会として共通認識の醸成を図り、合意形成を得るために、政策検討会等を設置することができます。」

今後の課題と対策は議会としての議員研修は不可欠ですが、来年の改選を見据えて、新人議員研修を含めた具体的研修内容を検討いたします。

#### 議会基本条例の見直しを

第11条【政策討論会】とその他に、第1条、(概ねできている5点)と第8条、第9条、第23条の一部を改正いたしました。

※改定版の八女市議会基本条例は、ホームページでご覧いただけます。（高橋 信広）

八女市議会基本条例第23条の「見直しの手続」に基づき、議員全員による検証を行い、見直し案を策定しました。

見直し案につきましては、9月定例会に「八女市議会基本条例の一部を改正する条例の制定について」の議案を提出した結果、全会一致で可決いたしました。

検証の効果として、本条例の議会における最高規範性を再認識するとともに様々な意見を集め、議会改革・改善につなげたがでました。

議会として積極的に政策研究を行う場を設置することで、様々な政策提言につなげることを目的に、政策討論会があります。議会における



## 分野別意見交換会を開催

### ～ハ女市の女性参画について～



令和4年9月21日に、八女の女性参画をテーマに、「男女が輝くネットワークやめ」の皆さまと意見交換会を実施しました。

『政治の場における女性参画』、『各分野における女性参画』、『次世代育成にかかわって』の内容で活発な意見交換が行われました。

## 「ほつと館やめ

### 共生の森へ移転

〈厚生常任委員会〉

7月21日

画では取り壊しの予定でしたが、当面は倉庫として利用していきたいとのことです。

「筑南小校区学童保育所」

(社福)飛形福祉会に運営委託されており、調査

月21日に、福祉生活支援室「ほつと館やめ」、多世代交流館「共生の森」、筑南小学校区学童保育所、旧北山保育所跡地の各施設を調査しました。

①夏の暑さ対策として、ブラインドを設置すること。  
②多目的ホールの空調設備を見直すこと。  
③多世代交流館として、やめっこ未来館との関わり、また高齢者福祉事業の在り方など方向性の明確化を図ること。

「ほつと館やめ」は、4月1日に本町から高塚の共生の森に移転しました。移転後の施設がどのように運用されているのか状況等について調査しました。

#### 《対応状況》

①実施済み。  
②平成29年度に改修し、間もないでのブラインド設置などで対応しました。



多世代交流館共生の森・ほつと館やめ

**調査を終えて**

「共生の森」

昨年度調査を踏まえ、  
る。

③担当課間で協議中であ

共生の森に左記の3点を  
要望していました。その

「旧北山保育所跡地」

対応状況について現地確  
認と担当課からヒアリン  
グを行いました。

園庭は舗装整備され駐  
車場として活用されてい  
ました。園舎は、当初計  
画

(田中 栄一)

か状況等について調査し  
た。移転後の施設がどの  
ようにならうか状況等につ  
いて調査しました。

実施すること。  
利便性向上に資していく  
たい。

管理運営の状況監視を  
実施することで、市民の  
給食費の無償化や一部補  
助を実施している自治体  
が急速に増えてきました。  
た。これは、経済的に困  
窮し、給食費を滞納する  
世帯が増えていることか

## 学校給食費の無償化を要望

〈総務文教常任委員会〉



総務文教常任委員会で  
は、八女市教育委員会教  
育長に対し、学校給食  
費の無償化を求める要望  
書を提出いたしました。

学校給食は「食育」と  
位置づけられ、教育活動  
の一環であり、また、日  
本国憲法第26条には「義  
務教育は、これを無償と  
する」とあります。県内  
においては、自治体予算  
で給食費の全額無償化を  
実施している自治体はあ  
りませんが、全国的には  
貧困対策はもとより、子  
育て支援・少子高齢化対  
策として、小・中学校の  
給食費の無償化や一部補  
助を実施している自治体  
が急速に増えてきました。  
た。これは、経済的に困  
窮し、給食費を滞納する  
世帯が増えていることか

ら、無償化することによ  
り保護者の経済的な負担  
が軽減され、また、家庭  
においての子育て費用に  
も充てることができます。  
生徒の健やかな成長を保  
障するついで、学校給食  
費の無償化は必要であ  
り、本委員会は貴教育委  
員会に対し、市立学校の  
学校給食費の無償化を要  
望いたします。

4月21日に、福祉生活支援室「ほつと館やめ」、多世代交流館「共生の森」、筑南小学校区学童保育所、旧北山保育所跡地の各施設を調査しました。

日現在47人の定員に対  
し、33人が利用してい  
るということです。

このように、最も要望が多かつ  
たのは給食費の無償化と  
いう現状があります。  
以上のことから、児童・  
生徒の健やかな成長を保  
障するついで、学校給食  
費の無償化は必要であ  
り、本委員会は貴教育委  
員会に対し、市立学校の  
学校給食費の無償化を要  
望いたします。

八女市教育委員会 教育長 横 本 吉 史 様	4月議會第17回 - 1号 令和4年4月14日
八女市議会議員文教常任委員会 委員長 楠 原 吉 幸 様	
八女市立学校の学校給食費の無償化を求める要望書	
<p>貴様におかれましては、本市の教育振興のためご尽力いただき深く感謝申し上げます。また、新型コロナウイルス感染症が拡大する中、収束向けた取り組みに大変ご苦労されていること存じ上げます。</p> <p>さて、学校給食は「食育」と位置づけられ、教育活動の一環であり、また、日本国憲法第26条には「義務教育は、これを無償とする」とあります。県内においては、当該予算で給食費の全額無償化を実施している自治体はあります。全国的には貧困対策はもとより、子育て支援・少子高齢化対策として、小・中学校の給食費の無償化や一部補助を実施している自治体が急速に増えきました。これは、経済的に困難し、給食費を滞納する世帯が増えていることから、無償化することによる保護者の経済的な負担が軽減され、また、家庭においての子育て費用にも充てることができます。</p> <p>また、昨今の新型コロナウイルス感染症とウクライナ情勢、円安による物価高騰などで、困窮する家庭が増えてきた事実があり、このような状況</p>	

# 市民と議会の

あなたの声を  
お聴かせください

# 意見交換会

内容◆議会報告「議会改革の取り組み」

◆意見交換～市民と議員で情報の共有や意見交換をします～

**申込不要**

いずれの会場も午後7時～

どの会場にご参加いただいても結構です。

地 区	開 催 日	会 場	班
矢部会場 矢部	11月8日(火)	矢部公民館	3班
立花会場 北山、白木、辺春、光友	11月10日(木)	立花市民センター イベントホール	3班
旧八女会場 福島、長峰、上妻、三河 八幡、川崎、忠見、岡山	11月16日(水)	おりなす八女 はちひめホール	2班
星野会場 星野	11月17日(木)	星野支所大集会室	1班
上陽会場 上陽	11月18日(金)	農業活性化センター	2班
黒木会場 黒木、豊岡、串毛、木屋 笠原、大淵	11月24日(木)	黒木支所大会議室	1班

◎ 班長 力ツコ内は所属委員会	○ 副班長 (建設経済)	青木 牛島 三角 松崎 正敏 (厚生)	○ ◎ [3班] 辰義 嘉弓 (建設経済)	田中 橋本 栄一 (建設経済)	高山 堤 寺尾 正信 (建設絏済)	栗原 吉平 徹雄 (建設経済)	栗山 高橋 信広 (建設経済)	萩尾 徳雄 洋 (厚生)	○ ◎ [2班] 高良 吉平 (建設経済)	川口 服部 堅志 (建設経済)	中島 大坪久美子 信一 (厚生)	○ ◎ [1班] 森 誠二 茂生 (厚生)